
LANDKREIS NIENBURG/WESER  
D E R   L A N D R A T 

 
 
 

 

ABS/01/2023 

Abschrift! 

 

Vorläufiges Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen 

am Montag, dem 13.11.2023, 15:01 Uhr, 

im Konferenzraum D-133 der Berufsbildenden Schulen des Landkreises 

Nienburg/Weser 

Berliner Ring 45, 31582 Nienburg 

 

Beginn: 15:01 Uhr Ende: 15:51 Uhr 

Anwesend: 
 

 Stimmberechtigtes Mitglied 

Herr KTA Alfred Plate, 31618 Liebenau  
Frau stellv. Landrätin Anja Altmann, 31582 Nienburg  

Herr KTA Dr. Burkhard Bauer, 31600 Uchte  
Herr KTA Henrik Buschmann, 31582 Nienburg Vertretung für Herrn 

Kreistagsabgeord-
neten Bernd Heck-
mann 

Herr KTA Werner Cunow, 31608 Marklohe  
Herr KTA Karsten Heineking, 31606 Warmsen bis 15:45 TOP 3 

Frau KTA Ute Heitmüller, 31592 Stolzenau  
Frau KTA Kirsten Heusmann, 31582 Nienburg Vertretung für Frau 

Kreistagsabgeord-

nete Viktoria Kret-
schmer 

Frau KTA Janine Meyer, 31582 Nienburg  
Herr KTA Wilhelm Schlemermeyer, 31582 Nienburg  
Herr KTA Norbert Sommerfeld, 31637 Rodewald  

 Grundmandat gem. § 71 Abs. 4 NKomVG 

Herr KTA Thomas Köhler, 31638 Stöckse  

Herr KTA Heiko Lange, 27324 Hassel  
Herr KTA Heinrich Werner, 31582 Nienburg  

 Stimmberechtigtes Mitglied 

Herr Tilman Groeneveld, 31582 Nienburg/Weser  

 Beratendes Mitglied 

Frau Heidrun Fellhauer, 27324 Gandesbergen  
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 Verwaltung 

Frau Kreisrätin Kathrin Woltert  

Frau KVR Sandra Schulz  
Herr Mark Härtel als Protokollführer 

 Schule 

Herr Schulleiter Harald Fleetjer  
Herr Dr. Kevin Schmeelke  
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Der Vorsitzende KTA Plate eröffnet um 15:01 Uhr die öffentliche Sitzung des Aus-

schusses für berufsbildende Schulen, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ord-

nungsgemäße Einladung, die Beschlussfähigkeit des Gremiums sowie nachstehende 

Tagesordnung fest: 

 

TOP  1: Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Aus-
schusses für die berufsbildenden Schulen vom 17.11.2022 

       

  

  
TOP  2: Haushaltsplanung 2024 - Produkt Berufsbildende Schulen 
 2023/187 

  
  

TOP  3: Entwicklung der Geburtenzahlen/Meldedaten im Landkreis Nien-
burg/Weser (Stand 30.09.2023) und amtliche Schulstatistik für das 
Schuljahr 2023/24 für die berufsbildenden Schulen 

 2023/188 

  

  
TOP  4: Mitteilungen/Anfragen 
       

  
  

TOP  5: Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 
       

  

  
 

Zur Beglaubigung: 

 

Der Vorsitzende Protokollführer Der Landrat 

In Vertretung 

gez. Plate gez. Härtel gez. Woltert 

Kreistagsabgeordneter Verwaltungsfachwirt Kreisrätin 

 

 
 
 
 
 

 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 13.11.2023 

 
Protokoll zu TOP 1 

 

 

  
13.11.2023 

 
 
Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Ausschusses 

für die berufsbildenden Schulen vom 17.11.2022 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Das Protokoll wird genehmigt.   
 

 
Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig mit 3 Enthaltungen 
 

 

 
 

Beratungsgang: 
 
Es fand keine Beratung statt. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 13.11.2023 

 
Protokoll zu TOP 2 

 

 

 2023/187 
13.11.2023 

 
 
Haushaltsplanung 2024 - Produkt Berufsbildende Schulen 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt geändert. 

 

Den Mittelanmeldungen wird zugestimmt. 
 
Die im Jahr 2022 eingesparten Mittel werden in Höhe von 1.800 € im Jahr 2024 in-

vestiv zur Verfügung gestellt. 
 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 

 
 
Beratungsgang: 

 
Verwaltungsfachwirt Härtel stellt den Sachverhalt vor. 

 
KTA Sommerfeld hinterfragt, ob die Darstellung der Deckungskreisauswertung so 
verbessert werden könne, dass die Zahlen nachvollziehbar seien. 

 
KTA Heineking vertritt die Auffassung, dass der Gedanke der Haushaltskonsolidie-

rung richtig sei, jedoch die eingesparten Mittel der BBS immer zur Verfügung gestellt 
wurden. Er bekräftig, dass zum einen die BBS darauf vertraut und zum anderen die 
Regelung auf Grund der Nachhaltigkeit geschaffen wurde, um das zur Verfügung 

stehende Geld sinnvoll auszugeben oder eben zu sparen. Bei alldem sei ihm jedoch 
bewusst, dass in den kommenden Jahren Einsparungen notwendig würden. 

 
Kreisrätin Woltert verweist darauf, dass das Budget der Ausgaben überschritten wor-
den sei. Die sparsame und wirtschaftliche Mittelverwendung könne somit nicht ange-

nommen werden. 
 

OStD Fleetjer erwidert, dass ein Nichteinhalten des Budget nicht mit einer unwirt-
schaftlichen Mittelverwendung gleichzusetzen ist. Wir als BBS sind immer bestrebt, 
wirtschaftlich zu handeln. 
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Auf Nachfrage von KTA Altmann berichtet OStD Fleetjer, dass mit den Mitteln die 
Digitalisierung der BBS weiter vorangetrieben werden solle. Die Mittel des Digitalpak-

tes hätten nicht ausgereicht, um die komplette Schule mit interaktiven Tafeln auszu-
statten. Er verweist auch darauf, dass die Wünsche der Abteilungen bewertet würden 
und dann entsprechend die Mittel vergeben werden. Der Bedarf hierbei sei grund-

sätzlich höher als das Budget. In den nächsten Jahren stünde die Sanierung der drei 
Lehrküchen mit ca. 100.000 € und der Austausch von Arbeitsplatz PCs an, da diese 

nicht mehr mit Windows 11 kompatibel seien. 
 
KTA Sommerfeld stellt fest, dass das Ergebnis auf den Einnahmen der BBS basiere. 

Daher könne man dieses Geld nicht wegnehmen. 
 

KVR Schulz gibt zu bedenken, dass die Budgetierungsvereinbarung die Beschluss-
fassung über die Haushaltsreste expliziert vorsehe. Wäre ein Automatismus gewollt 
gewesen, hätte man die Budgetierungsvereinbarung an dieser Stelle entsprechend 

formuliert. Die Haushaltskonsolidierung habe sie fast verpflichtet, diesen Verwal-
tungsvorschlag zu unterbreiten. 

 
KTA Altmann führt aus, dass sie es fast schändlich fände, das Budget der BBS nicht 
zur Verfügung zu stellen. 

 
KTA Heineking fasst zusammen, dass er beide Seiten verstehen könne. Jedoch wol-

le die Politik ein deutliches Zeichen an die Schule senden. Daher stellt er den Ände-
rungsantrag, die Haushaltsreste in Höhe von 1.800 € der BBS zur Verfügung zu stel-
len. 

 
OStD Fleetjer stellt heraus, dass er immer eine vertrauensvolle Zusammenarbeit mit 

der Verwaltung pflege. 
 
Die Abstimmung über den Änderungsantrag erfolgt einstimmig. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 13.11.2023 

 
Protokoll zu TOP 3 

 

 

 2023/188 
13.11.2023 

 
 
Entwicklung der Geburtenzahlen/Meldedaten im Landkreis Nienburg/Weser 

(Stand 30.09.2023) und amtliche Schulstatistik für das Schuljahr 2023/24 für die 
berufsbildenden Schulen 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
KVR Schulz stellt den Sachverhalt vor. 
 

Auf Nachfrage von KTA Altmann entgegnet StD Dr. Schmeelke, 
dass die Fachoberschulen aus den Abteilungen 1 und 3 seit dieser Statistik in der 

Abteilung 6 geführt würde. 
 
StD Dr. Schmeelke führt auf Nachfrage von KTA Heusmann aus, dass bundesweit 

ein Trend weg von der Vollzeitbeschulung von Erziehern zur Teilzeitbeschulung zu 
beobachten sei. Dies gelte auch für die BBS Nienburg. Daher gäbe es eine Ver-

schiebung von der Statistik Vollzeit zur Statistik Teilzeit. Er betont jedoch abschlie-
ßend, dass es derzeit immer eine Vollzeitklasse geben müsse, um die Beschulung in 
Teilzeit anbieten zu können. 

 
Kreisrätin Woltert ergänzt, dass die Veränderungen auch der Kreisverwaltung nicht 

verborgen geblieben sei. Sie habe daher bereits Gespräche mit dem Jobcenter, der 
Bundesagentur für Arbeit und dem Bildungsbüro geführt, um Ansätze zu finden. Das 
Problem sei jedoch, dass die Berufsschulen und freien Träger nicht AZAV-zertifiziert 

seien. Das RLSB wolle jedoch landesweit für alle Berufsschulen eine entsprechende 
Zertifizierung auf den Weg bringen. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 13.11.2023 

 
Protokoll zu TOP 4 

 

 

  
13.11.2023 

 
 
Mitteilungen/Anfragen 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 

 
Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 

 
 
Beratungsgang: 

 
Es fanden keine Mitteilungen/Anfragen statt. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 13.11.2023 

 
Protokoll zu TOP 5 

 

 

  
13.11.2023 

 
 
Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 

 
Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 

 
 
Beratungsgang: 

 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
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